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香港足球圈近日是非不斷，但其實尚有不少有心人在默默耕耘。由國際足

協教練導師陳曉明執教的理文，近年除了積極擴軍之外，在技術分析及醫療

團隊都投入大量資源，球隊能夠一躍成為爭標分子，並連續兩季打入盃賽決

賽，幕後團隊居功不少。 ■香港文匯報記者 黎永淦

投入資源培育幕後團隊

■■數據公司就球員表現作詳細分析數據公司就球員表現作詳細分析。。

▲▲朱婷兒童節寄語小學生朱婷兒童節寄語小學生。。

■■陳曉明陳曉明（（左左））上任後帶領理上任後帶領理
文走向專業化文走向專業化。。
香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

短說
長話

香港文匯報訊（記者黎永淦）科技日新月
異，先進地方的足球比賽也早已數據化，利用
數據分析去改善球員表現，為球隊帶來勝
利。除了自己職員之外，不少港超球會都會
額外聘請數據分析公司，在每場比賽更深入
地收集數據。
一個名為「InStat」的社交專頁，早前便
上載了理文中場沙普夫近兩季的比賽數據，
其致命傳送、射門、傳中、拚搶、空中拚
搶、盤球及攔截的平均數字都有顯著進步，
這些都是一般人未必能從球賽精華片段中獲

得的資訊。足總縱有統計，但也從不向外發
布。
理文主帥陳曉明表示，數據化有助教練向球
員作出分析：「這些數字有助我們更清晰地解
釋一些情況，以我們今季聯賽1：2不敵東方龍
獅之戰為例，整場賽事我們的『期望入球值』
（xG）是在對手之上（1.89對1.47），只是把
握不到入球機會，球員見到數值反映表現其實
不是太差，對恢復士氣也有幫助。」根據「In-
Stat」公布，上季港超的xG指標總計排名第一
位是傑志，隨後則是富力R&F及和富大埔。

香港文匯報訊（記者馮雷河南報道）「一年一度的
『六一』兒童節即將到來，你們又成長了一歲，願你們珍
惜時光，快樂成長！」今日是「六一」國際兒童節，中國
女排隊長、河南姑娘朱婷寄語小學生，送上美好的祝願。
河南省體育局日前在該省夏邑縣孟李莊小學開展六一
助學活動，朱婷與陳中、孫甜甜、賈占波、李雪英等河
南籍奧運冠軍通過視頻向小學生致以節日祝福。
朱婷在視頻中說：「孟李莊小學的小朋友們，大家

好，我是朱婷。一年一度的『六一』兒童節即將到來，
你們又成長了一歲，願你們珍惜時光，快樂成長！少年
強，中國強；體育強，中國強！你們要加強體育鍛煉，
像小樹一樣健康成長，長大後成為國家的棟樑之材！」
出席活動的雅典奧運會冠軍、河南省社會體育事務中

心書記賈占波說，孩子是祖國的未來，希望通過這樣的
方式能增進孟李莊村孩子們參與運動的興趣，讓他們擁
有健康的體魄，茁壯成長，為夢想而戰，將來成為祖國
建設的棟樑之材。
河南省體育局舉辦的「六一」助學活動，現場除為孩

子們送上美好的祝願，該局機關以及下屬各項目運動管
理中心共計17家單位紛紛獻出愛心，為孟李莊村小學
的孩子們捐贈書包、文具、圖書、籃球、足球等共計4
萬餘元的物品。
河南省體育局局長萬旭表示，六一兒童節之時，5位

奧運冠軍為大家送上祝福，希望孩子們在奧運精神的鼓
舞下，奮發圖強，天天向上，同時還要鍛煉出健康的體
魄，能夠為祖國爭光、為榮譽而戰。

據中國田徑協會消
息，2020國家田徑隊
跳躍項目通訊賽日前
進行了男女跳遠和女
子三級跳三個項目的
比拚。名將黃常洲以8
米03的成績問鼎男子
跳遠冠軍，女子三級
跳比賽中，湖北的楊
揚以14米10奪冠，創
造了中國選手自2015
年之後在該項目上取
得的最佳成績。
是次男女跳遠比賽以北體大訓

練基地為中心，位於四川、山
東、遼寧、廣東等多個基地的運
動員通過實時連線，同步進行線
上比拚。男子跳遠項目中，在遼
寧訓練基地參賽的張耀廣第一跳
以8米01的成績取得領先，隨後

他又在第三跳中取得8米整的成
績，不過隨後三跳張耀廣全部放
棄。
2016年波特蘭室內世錦賽銅牌

得主黃常洲在第四輪中以8米03
的成績實現反超，此後再無其他
選手突破8米大關。最終，在四

川訓練基地參賽的黃
常洲收穫冠軍，小將
張景強以7米89的成
績排名張耀廣之後，
獲得第三名。
在廣東二沙體育訓

練基地進行的女子三
級跳遠比賽中，來自
湖北的楊揚發揮出
色，以14米10的成績
獲得冠軍，這也是自
2015年之後中國選手
在該項目上取得的最

佳成績。女子跳遠比賽中，2017
年世少賽冠軍龔璐穎以6米36的
成績折桂。
同日在北體大訓練基地還進行

了投擲項群特許賽女子鏈球項目
的爭奪，羅娜憑藉69米44的成
績獲得第一。 ■新華社

北京首鋼隊在近期已經做完
第一次核酸檢測。按照聯盟的
相關要求，在聯賽重啟前每個
球隊必須要進行三次核酸檢
測。
受到疫情不利影響，本賽季
比賽目前陷入中斷狀態。何時
重啟還沒有明確消息。聯盟已
經將復賽方案幾次進行細化與
完善，他們正在等待上級主管
部門的批覆。雖然聯賽重啟時
間待定，但聯盟已經要求各個球隊做好相關的復賽準
備。按照目前計劃，聯賽一旦重啟，那麼會採用賽會制
比賽，地點選擇在青島與東莞。但在各個球隊前往復賽
舉辦地前，必須要進行三次核酸檢測。在此前聯盟已經

要求各個球隊進行聯賽重啟的
預註冊，其中一個主要目的就
是為了能夠統計進行核酸檢測
的人數。
目前，多支球隊已經陸續進

行第一次核酸檢測，這包括山
東隊、廣東隊等，北京首鋼隊
也在近期完成了第一次核酸檢
測。他們一直在為聯賽重啟做
着積極的準備，除了保持高強
度的日常訓練外，球隊也每月

定期給隊員們進行短暫的放假，讓他們能夠有一些時間
進行調整與放鬆。球隊希望在這段時間能夠讓球員們勞
逸結合，在聯賽重啟後有一個較好的體能與精神狀態去
完成剩餘的比賽。 ■中新網

「抗擊疫情 亞運先行」主題
毅行活動日前在西子湖畔歡樂啟
程。

上午9時許，有近400名參與
者的行走隊伍正式出發，沿西湖
景區一路前行，經過近5公里的

旅程，最終抵達活動終點——浙
江美術館。根據杭州亞運會的辦
賽理念，隊伍分為「綠色」「智
能」「節儉」「文明」四大方
陣，參與者統一穿上了印有杭州
亞運會吉祥物的文化衫。這支充
滿着亞運元素的毅行隊伍，成了
西子湖畔一道亮麗的風景線。
本次活動由杭州亞組委主辦。

接下來，杭州亞組委將繼續圍繞
「體育亞運、城市亞運、品牌亞
運」三大主線，深入開展「城市
文明共建行動」，全面啟動杭州
亞運會音樂作品徵集等一系列亞
運特色突出、公眾廣泛參與、內
容豐富活潑的主題活動，助力體
育強國和健康杭州建設。■新華社

戴偉浚建功深足友賽大勝富力
繼射破廣州恒大之後，由英國回流的戴偉浚再為深圳佳兆業建功，他在周

六晚上對廣州富力的友賽轟入世界波，協助深足以3：0大勝，賽後獲內地傳
媒一致讚賞，更指深足「掘到寶」。港腳陳俊樂此役也有為富力披甲。

數據公司助球會分析大勢

朱婷寄語小學生朱婷寄語小學生：：

珍惜時光珍惜時光
快樂成長快樂成長

■■河南省體育局開展六一助學活動河南省體育局開展六一助學活動。。

黃常洲稱霸男子跳遠賽

北京首鋼隊完成首次核酸檢測

杭州亞組委辦主題毅行活動

■■ 黃常洲勝出跳黃常洲勝出跳
遠比賽遠比賽。。資料圖片資料圖片

■■ 北京首鋼球員已完成北京首鋼球員已完成
首次核酸檢測首次核酸檢測。。 中新社中新社

■■近近400400名參與者一同出發名參與者一同出發。。 官網圖片官網圖片

理文「「靠專業靠專業」」極速冒起
■■ 陳曉明陳曉明（（右右））培育出郭駿林培育出郭駿林
（（右二右二））、、楊樂文楊樂文（（中中））及蔡振賢及蔡振賢
（（右四右四））等等專業人才專業人才。。

香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

理文上季歷史性捧走菁英盃，成軍短短兩
季即獲錦標，不過聯賽成績平平，更一

度要打護級戰。今季球隊陣容並無太大變動，
但上半季演出神勇，高級組銀牌更平地一聲
雷，以5：1橫掃衛冕的傑志，令後者吃了近12
季來本地賽事最大敗仗。理文在準決賽再過一
關，首度打入銀牌決賽；聯賽剩下6隊參戰
後，球隊與富力R&F及傑志同分並列榜首，下
半年球季重開時，理文將會向雙料冠軍進發。
在2017年6月成立的理文，能夠在短短

幾年成為爭標分子，與球會上下有着共同目
標有莫大關係。現任主帥陳曉明2018年上
任後，與班主李文恩銳意使球會走向專業
化，當中聘請全職物理治療師及技術分析人
員，都是其他港超球會罕見例子。陳曉明解
釋：「球會既然找我，我便要帶來一種新思
維、新系統，不只是要我一個人。其實我們
團隊未必算最多人，但相信分工會仔細一
點，較特別的是有功能性的職員負責統籌
GPS數據及剪片。」

由零開始自家培養人才
陳Sir續說：「有些球會可能想利用資源去

高薪聘用外援，我們的取向則是投資在幕後
團體身上。當然，有了他們也不能保證會成
為世界冠軍，球隊成敗還是要視乎球員能
力，但我們都深信，現時這樣發展會令球隊
更加職業化。」由於香港球圈缺乏專業人
才，理文唯有自家培養。現時的技術分析教
練郭駿林、助理楊樂文及體能教練蔡振賢
等，未來都會繼續受到重用，陳Sir也深慶得
人：「最初是有一定難度，因為市場上沒有這
方面的專才，但我更喜愛『由零開始』的發展
過程，『阿林』、『阿文』及『蔡振』都是初
出茅廬，同時又有熱誠及具潛質，現時他們的
認受性愈來愈高，我也替大家高興。」

■■理文在菁英盃決賽勝出理文在菁英盃決賽勝出，，奪得球會首項奪得球會首項
錦標錦標。。香港文匯報香港文匯報 記者黎永淦記者黎永淦 攝攝


